

Rencontre avec Marie

Goudédranche Référente compost (site de Laval)

Marie fait partie des référents compost : ces citoyens **engagés** qui veillent au bon fonctionnement des composteurs collectifs mis en place dans la commune.

Sur le site de Laval, elle s'assure que le tri est bien respecté, que les déchets déposés sont bien des biodéchets et que tout le matériel est en bon état.



« Tous les 15 jours, je passe vérifier que tout se passe bien. Une fois par mois, je retrouve Aurore de l'association Eisenia pour faire le point et entretenir le site. »

Le compost est également retourné **deux à trois fois par an**, en fonction de son taux de remplissage. Ce moment-clé s'organise avec **Eisenia**, mais aussi avec les jardins partagés ou encore Frédéric Fort, conseiller municipal.

Un vrai travail d'équipe !

Un engagement peu contraignant... mais impactant

« Ça me prend moins d'une **heure par mois**, et c'est sur mon trajet quotidien, donc c'est **vraiment facile à intégrer** dans mon quotidien. »

Accessible à tous, cette mission ne demande pas de compétences particulières. **Une formation d'une demi-journée est proposée**, et les référents peuvent compter sur un **groupe d'entraide WhatsApp**, ainsi que sur **l'appui** de l'association Eisenia et de la CCPA en cas de besoin (matériel, broyat...).

« Et puis sur notre site, nous sommes trois référents, donc on se relaie facilement ! »

Le compost, bien plus qu'un bac à biodéchets

Être référente a permis à Marie d'approfondir ses connaissances sur le compostage :

« **J'ai appris à faire un vrai bon compost ! Il ne suffit pas de jeter ses épluchures... Il faut aussi du sec, et penser à retourner régulièrement le contenu. Le compost, c'est vivant !** »

Au-delà de l'aspect technique, elle insiste sur la dimension humaine et éducative de cet engagement :

« **Ce que j'aime, c'est que c'est convivial, on échange avec les voisins. Et on fait notre part.** »

Une mission qu'elle recommande !

Pour Marie, être référente compost, c'est une façon simple et concrète d'agir pour l'environnement. Un geste du quotidien qui a du sens – aujourd'hui, et pour les générations futures.

« *J'ai grandi avec le respect de la nature. Pour moi, c'est important de transmettre ça à nos enfants. Grâce au compost, on voit que rien ne se perd, rien ne se crée, tout se transforme : nos biodéchets nourrissent la terre. C'est un cycle vertueux.* »

Vous souhaitez, vous aussi, devenir référent compost ?

N'hésitez pas à contacter la mairie pour rejoindre ce réseau d'habitants engagés !

